

6 Société et Culture

Éducation/Prytanée de Libreville
De nouveaux enfants de troupe

LLIM
Libreville/Gabon

LES élèves de la classe de 6e du Prytanée de Libreville ont reçu, hier, de la part de leur parrain, le ministre, secrétaire général de la présidence de la République, chargé de la Défense nationale, Etienne Massard Kabinda Makaga, leurs insignes marquant leur passage "d'animal de brousse" à celui d'enfant de troupe.

La cérémonie qui s'est déroulée en présence des enseignants de cet établissement d'élite, des parents d'élèves et de d'autres invités, a eu pour cadre le gymnase de l'établissement.

Elle a été ponctuée par plusieurs moments tels que l'honneur militaire et la revue des troupes par le ministre de la Défense nationale, les démonstrations de taekwondo, l'allocution du commandant du prytanée et le cérémonial de remise des insignes.

Le parrain de cette 16e promotion a dit être ho-



Photo : LLIM

Le ministre de la Défense, Etienne Massard Kabinda Makaga, remettant les insignes à un nouvel enfant de troupe.
Photo de droite : Le commandant du Prytanée de Libreville, Eric Privat Yvala Yombo lors de son allocution.



Photo : LLIM

noré de ce que le choix de parrainer ces jeunes élèves ait été porté sur sa personne. Aussi, a-t-il invité ses filleuls à veiller sur la renommée de leur établissement. Pour le commandant du Prytanée, Eric Privat Yvala Yombo, cette étape symbolisant la présentation au drapeau et la remise des insignes d'une promotion dans un Prytanée est « plus qu'une cérémonie. C'est un événement, mieux un avènement qui marque le passage d'un enfant de l'état "d'animal de brousse", comme on



Photo : LLIM

Les nouveaux enfants de troupe autour de leur parrain et des responsables du Prytanée.

aime les appeler, au noble statut d'Enfant de troupe.» Non sans ajouter que « pour y parvenir, les jeunes

pensionnaires, dès leur admission, passent un temps d'immersion pendant lequel ils apprennent à renoncer à l'esprit civil et, surtout, à s'accrocher aux valeurs humaines à partir de l'effort combiné entre l'effort physique et l'effort psychologique.»

Au total, trente enfants, dont dix non-nationaux (deux Guinéens, deux Maliens, deux Sénégalais, deux Burkinabè et deux Ivoiriens) ont fait leur entrée officielle au Prytanée de Libreville pour la rentrée scolaire 2015/2016.

Coopération turco-gabonaise

La Fondation Maarif au secours de l'école turco-gabonaise

R.H.A
Libreville/Gabon

LA ministre déléguée chargée de l'Enseignement primaire, Lucie Akalane, s'est entretenue, mardi dernier, avec l'ambassadeur de Turquie au Gabon, Nurdan Bayraktar Golder, et une délégation de la Fondation Maarif de Turquie. La réorganisation de l'école turco-

gabonaise a constitué la trame de cette entrevue. La partie turque a échangé avec Lucie Akalane sur les points importants à prendre en compte en vue d'améliorer le fonctionnement de cet établissement. Il en va de l'agrandissement de ses locaux. D'après Nurdan Bayraktar Golder, la Turquie, par le truchement de cette Fondation, compte rester un partenaire technique et financier dans l'ensemble des



Photo : R.H.A

réformes que connaîtra cette école turco-gabonaise. La Fondation Maarif de Turquie est une organisation qui œuvre pour l'amélioration des conditions d'apprentissage en Turquie et dans plusieurs pays d'Afrique.

Les parties gabonaise et turque posent pour la séance de travail.

Mise en place des clubs santé au sein des établissements secondaires de Libreville, Owendo et Akanda

Les pairs éducateurs s'approprient les outils de lutte contre le VIH/Sida en milieu scolaire

E.L
Libreville/Gabon

A l'instar de leurs encadreurs, la semaine écoulée, les élèves issus de différents établissements scolaires, choisis sous la base du volontariat, vont bénéficier d'une formation sur des thématiques liées à la lutte contre le VIH/Sida et les IST.

missibles (IST) en milieu scolaire. Selon Marie Laure Eliwa, la coordinatrice principale, cette deuxième phase de formation, qui s'achève vendredi, concerne uniquement les élèves des classes de 6e, 5e, 4e et 2de, à raison de 10 par établissement. « On n'a pas voulu associer les élèves des classes de 3e et de Terminale, parce qu'ils sont, en cas d'admission en classes supérieures, appelés à quitter leurs établissements », a-t-elle précisé.

Afin d'éviter le désordre et, surtout, de mieux atteindre leurs cibles, les organisateurs ont décidé de loger les établissements par groupe de trois par site. Au centre de Bâ Oumar, on trouve, par exemple, les représentants du lycée de Diba-Diba, des collèges Calasanz et Bâ Oumar. La zone 2 regroupe l'Institution Immaculée Conception, le lycée évangélique d'Akébé et le CES Mabinat. La zone 3 comprend



Photo : D.R

Des participants au CES Ba Oumar.

les lycées Djoué-Dabany, Mohamed Arissani et Montalier. Le dernier bassin est constitué des élèves des lycées Paul Emame Eyeghe (Oloumi) et évangélique de Baraka, ainsi que ceux du CES Olivier Ambaye (Glass). La coordinatrice principale du Colusimen rappelle que ces activités sont organisées avec l'appui financier de l'Unicef, en accord avec les autorités compétentes. Par

conséquent, les responsables des établissements concernés doivent se les approprier.

« Dans chaque établissement, le proviseur ou le principal est considéré comme le premier encadreur. De ce fait, ils ont, chacun en ce qui le concerne, l'obligation de veiller à l'organisation des différentes campagnes de sensibilisation par les pairs éducateurs à l'endroit de

leurs condisciples respectifs », a-t-elle éclairé.

Pour leur part, de nombreux stagiaires dont ceux du lycée Djoué-Dabany où officiait Moïse Igassela Bounguembé, coordonnateur adjoint du Colusimen, chargé de l'appui technique et pédagogique, se sont réjouis de leur participation à cette formation. « Nous sommes heureux de prendre part à cette formation. Au fil du temps, nous découvrons plusieurs informations qui nous échappaient en matière de la santé sexuelle et de la reproduction (SSR) », ont-ils souligné.

A noter que les modules de formation ont, une fois de plus, porté sur le VIH/Sida, les IST, le dépistage, les droits humains, les grossesses précoces, les facteurs de vulnérabilité des filles, l'éducation par les pairs, les fléaux sociaux, les violences en milieu jeunes, etc.

Ici et ailleurs

• Contraception

Défaut de fabrication d'un dispositif du stérilet Mirena

Le laboratoire pharmaceutique allemand Bayer a averti 20 pays d'un possible défaut de fabrication sur certains dispositifs utilisés par les médecins pour poser ses stérilets Mirena, a appris hier l'AFP.

"Nous avons envoyé en début de semaine un courrier aux médecins pour les informer que sur un petit nombre de stérilets Mirena, le dispositif d'introduction est mal assemblé", a indiqué une porte-parole de Bayer.

• Opéra de Vienne

Le patron de Sony Classical nommé

L'Autrichien Bogdan Roscic, président du label Sony Classical, a été nommé directeur général du prestigieux Opéra de Vienne (Staatsoper), où il succédera au Français Dominique Meyer en 2020, a annoncé, hier, le ministère de la Culture. Désigné pour un mandat de cinq ans, jusqu'en 2025, Bogdan Roscic, 52 ans, a été choisi pour impulser un nouveau souffle à l'institution et "créer un Staatsoper 4.0", a souligné le ministre de la Culture, Thomas Drozda.

• Alimentation

Ferrero fête ses 70 ans

Un tiers de la consommation mondiale de noisettes, une quantité de Nutella produite pesant, chaque année, l'équivalent de l'Empire State Building... Ferrero fête ses 70 ans, et égrène une série de chiffres impressionnants. Entre tous ses produits et ses 22 usines dans le monde, le groupe consomme "un tiers de la production mondiale de noisettes", soulignait, récemment, le président de Ferrero en Italie, Francesco Paolo Fulci.

• Royauté

Elizabeth II annule ses vacances



Photo : AFP

La reine Elizabeth II et son époux Philip souffrent d'un "gros rhume" et ont dû annuler, hier, leur départ pour Sandringham (est de l'Angleterre), où la famille royale passe traditionnellement les fêtes de fin d'année, a annoncé Buckingham Palace. "La reine et le duc d'Edimbourg souffrent d'un gros rhume et ont en conséquence décidé de ne pas se rendre à Sandringham aujourd'hui", déclare un porte-parole du palais dans un communiqué. La souveraine de 90 ans, et Philip, 95 ans, devaient initialement prendre un train entre Londres et le Norfolk, avant de rejoindre la résidence royale de Sandringham.

Rassemblés par P.M.M